
令和２年１０月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和２年１０月５日（月） 午前１０時３０分 

閉会日時  令和２年１０月５日（月） 午前１１時００分 

場  所  愛西市役所 北館２階 会議室２－１ 

 

 

■ 出席委員    教育長           平 尾  理 

          委 員           平 野 英 治 

          委 員           杉 方 南 衣 

          委 員           水 谷 朋 和 

委 員           大 竹 節 雄 

委 員           難 波 知 里 

 

■ 説明のために出席した職員 

教育委員会  教育部長          大 鹿 剛 史 

学校教育課長        猪 飼 政 和 

学校教育課主幹 稲 垣 潤 一 

スポーツ課長        伊 藤 義 幸 

          生涯学習課課長補佐     加 藤 ゆ か 

 

 

 

 

■ 傍聴者     ４名 
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１ 開会 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議事 

 

（１） 愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２） 立田図書館閉館について 

（３） その他 

 

 

 

５ 閉会 

 



   2 

 

（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（生涯学習課課長補佐） 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

１．開会 

 開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

前回会議録について、事前にお手元にお届けしましたが、お気づきの点

やご異議はなく、ご署名をいただきましたので、ご報告いたします。 

 

３．教育長報告 

台風が近づいており、インフルエンザが流行ってくる時期でもあります

ので、新型コロナウイルス感染症以外にも気を付けていただきたいと思

います。 

次年度の小学校の運動会においても、熱中症の時期を避けて行いたいと

思います。更には、ＳＮＳのトラブルにおいても注意をしていただくと

同時に、ゲーム依存症についても報告されておりますので、十分対策を

練って学校においてもそうですが、各家庭でも注意をしていただきたい

と思います。 

 

４．議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について を議題とします。 

これらのうち、新規のものについて各事務局より説明をお願いします。 

 

（資料１－２「ＪＣデー海部津島から輝く次世代を」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

（資料１－５「令和２年度（第３２回）東海ブロックスポーツ少年団競

技別交流大会（バレーボール競技）兼第１８回全国スポーツ少年団バレ

ーボール交流大会東海ブロック予選会」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

 

親水公園総合体育館で行われる大会について、新型コロナウイルス感染

症の影響により制限がかかっていた競技の中で、既に行われているもの

はありますか。 
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（スポーツ課長） 

 

 

（委員） 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（スポーツ課長） 

（生涯学習課課長補佐） 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（生涯学習課課長補佐） 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

現状と致しましては、対策をとった上でバスケットボール、バドミント

ンなどの大会を開催しております。 

 

親水公園総合体育館で大会を行う際、新型コロナウイルス感染症の対策

として施設側で何か行われていますか。 

 

市で作成したガイドラインに沿って、施設側で行っていただくことと、

団体側で行っていただくことがあります。施設側としては消毒液を設置

する、団体側には定員制限などをしております。 

 

その他よろしいでしょうか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

次に、過去に承認した実績のある事業ですが、事務局から何かあります

か。 

 

特にありません。 

 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

次に、（２）立田図書館閉館 を議題とします。事務局より説明をお願い

します。 

 

（資料２「立田図書館閉館について」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

 

立田図書館の閉館については、現状の問題点を踏まえやむを得ないかと

思います。廃止にするメリットとしまして、年間約４０万円弱の減額に

なるということが挙げられておりますが、逆に今後移動図書館の開催実

施について、指定管理料の中で行っていただくことなのか、４０万円と

相殺する形で行うのか教えてください。 
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（生涯学習課課長補佐） 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

（生涯学習課課長補佐） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

（生涯学習課課長補佐） 

 

 

 

 

（委員） 

 

（生涯学習課課長補佐） 

 

（委員） 

 

 

中央図書館の指定管理料の中で行っていただく事業となります。 

 

利用人数は少ないですが、利用されている方々への閉館の周知について

は、より丁寧に行っていただく必要があるかなと思います。 

貴重な本も中にはありますので、今の蔵書をどのようにするのか閉館ま

でに決めていただきたいと思います。 

また、図書利用の推進ということで、移動図書館について出ております

が、例えば対象者の方をどうするか、検討していただきたいと思います。 

 

移動図書館は、中央図書館の指定管理者の企画として出たものです。 

実際に、令和３年１月に八開地区にて始めさせていただきますが、１２

月は周知期間と致しまして、１１月広報に掲載させていただきます。 

現在、新規のカードがその場で作れないため、始まるＰＲを含めて、１

２月に何度か八開地区へ行き、みなさんに周知をさせていただきます。 

考えている対象者は、小学生のお子さんをもつ働いている保護者の方を

主な対象者とし、八開地区は土曜日に開催する予定です。今までに、八

開地区には図書館が無かったため、休みの日に、働いている保護者の方

がお子さんを連れて来てもらえるような図書館に出来たら良いなという

考えで運用を始めさせていただきました。 

 

保護者の方の年齢層ですと、インターネットも利用されますので、例え

ばインターネットで本を予約して届けていただく等、そのような事も含

めての移動図書館だと視野も広がるのではないかと思いますので、検討

していただけると良いかなと思います。 

 

現在インターネットで予約できるのは、他の人が借りている本しか予約

できない状況です。移動図書の運用方法については、試行期間として八

開地区で始めさせていただき、どのような形で出来るのかも踏まえてこ

れから試行錯誤のうえ、整えていきたいと思います。 

 

現在、八開地区に返却ボックスはありますか。 

 

八開地区にはありませんが、津島駅にあります。 

 

せめて返却ボックスだけでも作って頂けると、利用していただけるかな

と思いました。 
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（委員） 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

（生涯学習課課長補佐） 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

（生涯学習課課長補佐） 

 

 

【教育長】 

（教育部長） 

図書館は、みなさん使い方が色々とあると思いますが、これから移動図

書館を行うにあたって、対象者が利用しない本が置いてあっても利用価

値が無いので、調査をされると良いのかなと思います。 

 

実際に立田図書館を利用させていただいておりました。 

図書館に入って本を手には取るのですが、この本はどうしたら良いのか

どなたも見えないのでエアコンはつけても良いのか、分からないことが

たくさんある印象がとても強いです。移動図書館の話を伺いまして、子

育てをしている世代からすると例えば児童館であったり、立田地区には

支援センターもあります。借りられる日にちが分かっていても、実際に

借り逃すこともあると思いますので、常に空いている施設が図書館の代

わりの業務をしていただくと良いのではないかと思います。 

閉館はするけれども、変わりにここで借りられるという情報を、保護者

の方が知っているとありがたいなと感じました。 

 

立田地区から図書館を閉館するということは、立田市民の方からすると

利便性を無くすという事ですので、そちらのカバーをしっかりしていた

だきたいです。閉館後の利用について計画はありますか。 

 

３月末で閉館しますので、1 万７千冊の蔵書を整理した後、今後の利用に

ついては考えていきたいと思います。 

 

その他、よろしいですか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

委員の皆様にいただきましたご意見につきましては、指定管理者の方に

お話をさせていただきたいと思います。 

 

次に、（３）その他 を議題とします。 

 

机上に生涯学習のご案内後期についてパンフレットを置かせていただき

ました。お時間がある際にご覧いただけたらと思います。 

 

他に議題もないようですので、以上で議事を終わりたいと思います。 

次回定例教育委員会は、１１月２日（月）になりますのでよろしくお願

いします。 
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５．閉会 

 閉会宣言をする。 

 


